

ニュースから考える

最近、夏らしい日々が続いておりますが・・・我が家の休日は、お一人様BBQがブーム(?)です。小樽人なら誰でも知っている南樽市場にある



深澤精肉店と阿蘇鮮魚店で材料を入手、

「いい加減飽きないの～」との冷ややかな視線のなか黙々と肉・海鮮類を焼きつつビールで喉を癒します

「旨い!」。ふと・・・足元を見るとアリさんが晩酌のおこぼれを狙って大集合です。

一方、コロナ渦、手稲の国道にできたアウトドショップの行列による大渋滞なのを不思議に思

い、貸別荘を経営する社長に聞いたところによるとアウトドアキャンプと川釣りがブームのようです。確かにユーチューブで芸能人がアウトドア生活を公開したところ大評判だと話題になっていましたが・・・。

先ほどの社長にお聞きしたところ、ブランドものの釣り竿・リール、キャンプ用品、防寒着等をブランドで揃えると100万にもなるようです。どんな状況下でも人はお金を使いたい生き物なのだと感じます。

ゲームチェンジャーとの言葉を良く聞きますが3密を避けて生活する中で最も成長する分野はアウトドアなのかも知れません。

1分でわかる業務カイゼン

働かない「働きアリ」

「働きアリ」と聞くと一生懸命身を粉にして頑張るイメージがあります。しかし、ある人がアリを観察したところ7割の働きアリは「目的もなくフラフラしている」、「動かない」など働いていません。また、1カ月間継続的に観察したとしても「ほと



んど何もしない働きアリが2割」もいます。極め付けは、生まれてから死ぬまでほとんど働かない働きアリもいるそうです。もはや、さぼりアリですね。

しかし、人間のように「バレないから」手を抜いておこうと考えているわけではなさそうです。北大大学院の長谷川先生の研究によると、働くアリと働かないア

リの違いは、ズバリ「腰の重さ(刺激への対応力)」にあるそうです。

例えば、餌が見つかったなどの特定の刺激に対して、反応しやすい(腰が軽い)、しにくい(腰が重い)、のは遺伝的な要素のようです。

つまり・・・BBQのおこぼれを狙ってやって来るアリは美味しいものがありそうだとの情報に敏感なタイプのアリなのです。

働かないアリの役割

もし、全てのアリが餌の情報に敏感だったらアリの巣は大繁盛するのでしょうか・・・たとえばアリの誰かがBBQが始まったとの情報を入手、「よし急げ～」と一斉に巣を出て行ってしまったとします。その場合、もっと美味しい餌が発見されても誰も対応できません。

また、もしアリの巣に外敵が現れたらさあ～大変です。うろうろと巣の周りにアリが居なければ大切な女王アリが危険にさらされます。

つまり、自然界では最先端で情報を収集するアリ、重たい餌を巣まで運ぶアリ、巣の回りをうろうろするアリなど役割分担で女王アリを支えているのです。

また、アリにも「過労死」があるとされています。全員が働き過ぎると一気に働き手が死んでいってしまふということが起きたら大変な事になります。

自然界と人間社会は異なるかもしれませんが・・・社員全員が一生懸命働かないとの不満は経営者のわがままなのかも知れません。

餌はどこへ・・・

一方、働きアリの気持ちになってみましょう。よく考えたら・・・BBQのおこぼれを待っているのは実は女王アリとその子供です。働いても・・・働いても女王アリに一向に評価されないアリにしてみれば「やってられない！」と思っても責められません。

そうならないためにも・・・王家だけが餌を独り占めする自然界と違って人間界では働く者を評価するよう仕組みを考慮する必要がありそうです。

とは言え・・・ご褒美(給料)も無く働く「アリ」にしてみれば、給料をもらっても働かない(働く意欲がない)「人」にはあきれているかも知れませんね！



今月のことば

蟻の一穴天下の破れ

大事は、ほんのささいなことから起こる。ちょっとしたことが原因で、たいへんなことになる。

編集後記:

札幌に来てBBQで苦労する事は肉や海産物の入手です。そんなの「スーパーに行くと沢山売っているよ！」と思うでしょう。しかし、余市や小樽には「町の肉屋さん」がありました。しかし、札幌では焼肉専門店かスーパーでしか肉は売っていません。やはり・・・塊からスライスしてくれる肉は鮮度抜群で格別に美味しく感じます。

小樽に行った際には、南樽市場で美味しいお肉とお魚、海産物を買ってみて下さい。今は小樽産のウニが格安で販売されています。



故事・ことわざ

当事務所のお客様の最近の黒字決算割合（TKCが証明するデータを使用しています）

最近1年間：75.0%

（国税局の発表によると法人の黒字割合は34.2%（29年4月～30年3月）です）